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POLIOMIELITE

CAMPANHA IRÁ ATÉ O DIA 29
independente de já ter sido
vacinada anteriormente. Em

Laguna o atendimento
acontecerá em todos os PSFs e

UnidadeCentral da Carioca. Para
amanhã. (16) o atendimento será

t.
'disponibilizado das 8:00h às

:.....JI��......�2t..,;..........n 17:00h.

A vacinação contra aPoliomielite,
também conhecida como

paralisia infantil, será iniciada
amanhã (Iô), aliás considerado o

dia "D" irá até o próximo dia 29,
objetivando imunizar com as

gotinhas, crianças com menos

de cinco anos de idade,

ResfaW'mlfe paêno.râmfeo;. cUlnatiZadb\
e. com delido's'O> card:ií'@a.,
abe.rta. pS:GI.! toda (f) pítbm�G"

(4Bl) 3B4::J' � 002%.
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ANOXVII - N° 912 - Laguna, se, 15 de Junho de 2012

LAGUNA\RECEBE $ 37MILHOES
· PARA OBRAS DE IMPLANTAÇ�O DO
SISTEMA DE ESGOTO SANITARIO

"'7 " Governador, presidente da Casan eprefeito visitaram primeira etapa das obras e assinaram ordem de serviçopara à segunda etapa
Governador Raimundo

Colombo e o presidente da
•

. Casan,
,

Dalírio Beber,
ácompanhados-do prefeito Célio
Antônio fizeram um� visita

!(< entem (14),. às obras da primeira
��, _etapadeimplantação do Sistema

;g , de Esgb!_o Sanitário de LagyLla,
.'"

çcasiãe em-que também foi
assinada'a:ordeni'de 'serviço para

, obras' da' segunda etapa. Ao
. m'esm.:Q"�ertlpo foi feito o

"Jaú�âme'nto MeditaI para :
,,:-: &'Oilii·ata.ção dos' serviços de :.
" .;� construção de màis uma:Estação

.
de Tratamento de Esgotos

, (EIE). ;Ao todo, entre as duas
.:,-, e:tápas, o município está

,:tecebendo investimentos da

ordemR$;3:7 milhões para a área
'<, d� saneamento: O ato aconteceu

':.: no 'começo da tarde no C�ntro
• _. �omu.lüt�io; d�Mag�ãe�. Os

.

. ,
� mvestunêntos saoem pajceria da ' de contrapartida da Casan. Mais ordem de R$ 26 milhões, via

.;, Casan-corn o OdVemo:.Federál .áe �O% das obras já estão CaixaEconômicaFederalecom

::< :pnr Il}.eiô d� pÁ--Cji: via BNDES :\.\ concluídas e incluem aconstruç�o 10% de contrapartida da Casan.
"

. .e Caixa Ecortôrnica FederaL� de três estações elevatórias de A população beneficiada será de
;':: "Estes no-vos investimentos irão esgoto e de umaEIE compacta, 27 mil- e 603 habitantes com a

j.: �,�a�àntir um gr�nde �van?oi�, além da implantação de 21 construção de seis estações
,: �. condições sanitárias e estruturáis" ;2quijômetros de rede coletora e elevatóri.às de esgoto, EIE
.: c,' dá cidade, promovendo, 'Q , �UF�u�missário terrestre de 432 cornpaçtae implantação de

<t'desenvo(vimento,apreseiV�ção 'metros;queproporcionará2.651_ emissário terrestre de 2,75
,� do.meio ambientee'a melhoria." ligações

.

domiciliares, -quilômetros.valém de rede

,'c'da qualidade de vida. d� beneficiando uma população de coletora'de 47 quirÔfu�tros' que.

. opulação, destacou o presidente 14 mil 876 habitantes. .proporcionará 4 mil 71 ligações
�j ""�a Casan, DalírioBeber. Com SEGUNDA ETAPA domiciliares. O prazo de

,

:{ prazo de conclusão de.12 meses, :Para as, obras da, segunda etapa, conclusão desta-etapa é de ,24
,as obras da primeira etapa que 'ate�derá., 5s ;bairrQ�J meses. O lançamento. do,"édit�r- �
iniciaram em dezembro passado Portinho; Campo de Fora, Morro de licitaçãó que foi feito durante c

,

.pelo Magalhães e totalizam' daGlória,Alagamar, Loteamento o ato de ontem se referé à'
investímentôsde Râ Iurnílhões Ravena e Centro Histórico, o contração de serviços para.as
e 850mil, viaBNDESecom60%- investimento total previsto é da obras de construção, instalação

RS 2,00

Gente de

nossa terra
João

Feuser

,__,_...-Graque--"'-'-
do futuro
Nicollas Martins
de Souza

Profissional
em destaque
Albani Alves

Galego

Página3 Página 11

sanitário implantadas pela
Casan .

NOVOS
INVESTIMENTOS

Assinada recentemente, a nova

concessão da prestação de
,

serviços públicos municipais de
abastecimerito de água, e
esgotamento sanitário deLaguna
por meio de Contrato d�
Programa entre a Prefeitura e a

Casan pelo prazo de 30 anos

prevê novos investimentos para
omunicípio neste setor. Seguindo
QPlanoMunicipal de Saneamento
os investimentos são da' ordem
de R$ 50 milhões e 259 mil, a

maior parte para ampliação e

melhoria do Sistema de

Esgotamento Sanitário (R$ 44,14
milhões), mas também incluindo

. o Sistema de Abastecimento de

Água (R$ 5,712 milhões) e o
sistema de gestão (R,$ 532 mil) .

Com este montante total de

recursos, incluindo as 'duas

etapas atuais de obras, ameta é a
de que Õ sistema: de água.e ésg�to
em

_ Laguna' esteja com

atendimento-universalizado,com
1 00% d�"cobertlira:' iit�2P22.

. .'

.

� .
�

e operação daEIE compacta com

capacidade de vazão de 60 litros

por segundo e com valor

,estirllado em R$ 7 milhões e 819

primeira etapa, construção de'.
equipamento idêntico já está em
andamento. Ao final das' duas

etapas de obras o municlpio -de

Laguna passará dos atuais 23%
para 65% de eobértura de
saneamento com as redes de
coleta e tratamento de e-goto

mil, fazendo parte da segunda
, etapa do sistema, que terá ainda
um investimento de R$ 287 mil'
em projeto sócio-ambiental. Na
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atas históricas ontraR!�m!"" � ._-.
Anna Dora

Teixeira, -92 anos.

Residia no Centro.

Para o vice governador Eduardo Pinho Moreira,
sobre a questão do "pesô'''das secretarias
regionais, o que precisa sermelhor dimensionada
é a máquina concentrada na capital, esta sim,
"pesada' e lenta", disse: Aliás e é bom que se

diga, no caso da regional .de Laguna, a grande
maioria é funcionário público estadual, por
concurso, logo não podendo entrar no custo

individual, já que em qualquer lugar estariam na

folha. E mais: as 13 regiões metropolitanas
criadas, quase quadruplicando o número

, existente em São Paulo'?Aí ninguém fala nada?
Proselitismo político chega a dar náuseas.

»x«

Faltando 15 dias para fechar o prazo final das

convenções, os partidos em Laguna pouco
informam sobre as prováveis candidaturas, a

prefeito e a vereador. Tudo o que se sabe é de
forma extra-oficial. No PMDH, para prefeito,
além de Everaldo dos Santos, certamente que
em maior escala, fala-se também em Mauro
Candemil e para vereador José Paulo Rebelo,
bacharel emDireito e que já esteve rio Legislativo
por algumas vezes, advogado Hirã Floriano

Ramos, Renato
Borges de,
Ol iveira (que
também já foi

vereador),
Valdomiro

Andrade,
Zuleida Rosa,
Soni a Zanini,
Ivonete Perin,
Jorge da Rosa

(que também já
esteve lá), Luiz
Felipe Remar e

Sergio Pinho

Mattar, entre'

.._--------...._------------------r�-----------. : outros. O PP
tem em Luis
F e r n a n d.o
Schiefler Lopes
como um forte'
candidato a

prefeito ou até
mesmo 'numa

coligação. Entre
os seus

,candidatos a

ve r e a d o r ,

Eduardo Nacif

Carneiro; que
buscará a

reeleição e o

engenheiro Roberto Carlos Alves. No PT,
Tanara Cidade de Souza só falta oficializar o

que deve acontecer na convenção jámarcada para
o dia,22. No DE:[\4 e PDT, fala-se nadobradinha
Antonio Laureano e Bento Pereira. No PSDB,
aparecendo com força o norne de Julio
Willemami.. Quanto ao' PSD, a informação,
igualmente extra-oficial é de que em pauta
continua os nomes da advogada e ex-secretária
de Saúde, Ivete Scopele do dr. Ruy Vladimir
Soares. Entre os prováveis candidatos a

vereador, Ándrey Pestana de Farias, Orlando
Rodrigues, Elias Vieira e P.rofessora

Carmencita, 'entre outros. De qualquer
maneira, fica claro que os partidos articulam

coligações, deixando a definição para o pnazo
final.

'

Pelo "andar da carruagem", o projeto que trata"do
novo plano diretor, ficará para 20 13, Mesmo estando
no Legislativo, ainda não entrou para leitura eas

comissões (três), tem 3O dias cadapara apreciar e dar
o respectivo parecer. Somado o recesso emais operíodo
eleitoral, tudo leva a crer que só entrará em pauta no
próximo ano ..

»x«
,

Falando em Câmara, na sessão de 2a feira (11), foram (
lidos cinco projetos de lei, um que fixa o subsidio do

prefeito, vice e secretários municipais, outro que fixa
o subsidio dos vereadores para a 17a Legislatura, um
.que fixa o subsidio do prefeito, vice e secretários

municipais dePescariaBrava, outro que fixao subsidio
dos vereadores de PescariaBrava e porúltimo, um que

dispõe sobre a aberturade crédito adicionalespecial no
orçamento vigente doFundoMunicipal deAssistência
Social.

»x«

-Surpreendente o noticiário da grande imprensa da

capital, quando diz que a divisão de ltapirubá não ,

agradou a vizinha Imbituba Mas espera aí, Imbituba '

emancipou-se daqui em 1958 e a divisa sempre foi a

que a justiça estadual fez prevalescer, através da Lei
247, de 1948, que
preceitua "uma
linha imaginária
.reta, que se inicia
na parte sul da

, Ponta Rasa, Um

acidentegeográfico
banhadopelal.agoa
Mirim e se estende
até a parte sul de

Itapirubá. Logo
quemdeve ficar em

desagrado é agente
de Laguna" Que
tenham levado uma
flor do jardim até

tudo bemmas, levar

todoojardimaíjáé
mais dificil .

, »x«

Além do

governador
R a irn u li do
Colombo, prefeito
Célio Antônio e

vice-prefeito Luis
FernandoSchiefler

Lopes, somente

os deputados,
federais Edinho ,

Bez, Esperidião
Amin e Jorge'

Boeira,
,

a deputada estadual Dirce H�ders�heidt e
presidente Mauricio Fernandes Pereira, do Conselho,
Estadual deEducação prestigiaram a transladação de
SantoAntônio, sabado passado. Destacadatambém a

presença do secretário Leodegar Tiscoski, de
. Saneamento e do ex-deputadoPedroBittencourtNeto.
Melhor assim, foi menor o número de "tapas nas

costas" .

revisão do tempo·· ','
Hoje (15): Mais nuvens e chuva isolada, devido à influência de um cavado (área alongada de baixa

pressão). Temp�raturamais elevada. Vento de nordeste a noroeste, fraco amoderado.

Amanhã (16): Tempo instável com céu encoberto e chuva com trovoadas no decorrer do dia, devido a

um sistema de baixa pressão.Temperatura mais elevada, com sensação de ar abafado'devido a elevada
umidade do ar. Vento de nordeste a noroeste, passando a sul, fraco a moderado com rajadas.

--......
'

Domingo (17): Um sistema de baixa pressãomantém o céu encoberto com clíuva e trovoadas moderadas
a forte em alguns momentos. Temperatura estável, sem muita variação entre a mínima e máxima por
causa da cobertura de nuvens. Vento de sudeste a nordeste/noroeste, fraco amoderado com rajadas.

Tabuas das marésFases da lua

) • Minguante· ate 18

.' Nova· de 19 até 26

( • Crecente • de 27 até 217

O· Cheia· de 317 até 9/7 I
AMANHÃ

BAlXAAIAR PREAMAR •

22:15=0.5 06:02=0.1

,BAIXAMAIV I ��!�N G � BAIXAMAR

�3:09=0.5 06:47=0.1 - 23:54=0.6

Fonte: Climerh ,Epagri

HOJE
PREAMAR

05:13=0.2 -

h_rle. · · .,. · · · De candidaturas e tapas nas costas...

E. Esse já é o 5° que
vem dar um abraço e

pedir voto...

»x«

A conferir: em 30 de março, com a presença do vice

governadorEduardoPinhoMoreira, o então reitorda
Udesc, Sebastião Melo e o diretor geral do Ceres/

Laguna,ProfessorJoãoRotta eoutros dirigentes, foram
expedidas as ordens de serviço (paraconstrução de um
novo edifício, comJ002 m2; para a USS Construções
Ltdae cujas obrasjáestãobem adiantadas e que segundo

\
'

alguns moradores da rua Jorge Lacerda, andaram
provocando rachaduras, até hojenão solucionadaspela
empresaresponsável) e (para reforma, readequação e
reurbanização do-entorno, do Ginásio de Esportes
Bertholdo Werner, para a empresa Magapavi
Construtora), ainda não iniciada mesmo já tendo

passado 75 dias. Tudo por que os engenheiros de

segurançadaUdesc teriam constatado algumproblema
no projeto e que deve ser liberado nos próximos dias.

»x«

Sepultado ontem em Porto Alegre, o ex-governador
gaúcho José Augusto Amaral de Souza, 82 anos, ele

que nos anos 80 costumavavir àLagunaAmaralZinho
como er� chamado, também foi vice-governador,
deputado federal e estadual.

»x«

Mais: a Lei Federal 12.034, de 29 de setembro
de 2009 (Lei das Eleições), determina que,
todos os. candidatos a prefeito devem registrar
o respectivo plano de governo antes do início
da campanha, com�o prazo-limite sendo até

as 19h de 5 de julho, no caso daqui a 20 dias.
»x«

Segundo -Marcos Aurélio Barzan, dos mais

"conceituados experts, este ano para ser eleito
um vereador, será preciso obter uma legenda
de 2 mil votos, ficando a expectativa de que,
dependendo da sigla, com 800 votos o candidato

garantirá a sua eleição.

, .

aroqula ..... ' .
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Teólogo, filósofo, da Comissão.

• ••
Iniciativa da Carta da Terra, autor de

Proteger a Terra e cuidar da vida: como

evitar o fim do mundo, Record.,20lJ.
onardo loffente de nossa terra

Nascido em Vargem do 'Cedro,
município de São Martinho,
em 14 de junho de 1932,(logo
tendo completado 80 anos

ontem), filho de Guilhermina
e de Rodolfo Feuser, é

integrante de uma família de"

13 irmãos, alguns já falecidos.
Casou-se pela primeira vez

com Maria Guiomar
(Machado) e de cuja união
nasceram os' filhos Giselda
Maria, Fábio José e'Sayonara,
que lhes deram seis netos:

Rodolfo, Bruno, Felipe"
André, Maryon e Rodrigo.
Viúvo, casou-se novamente,
com Dircéa

-

Soares dos

Santos, conhecida e destacada

professora. Mas em sua

juventude, o nosso focalizado
já se mostrava corno grande

.

empreendedor, quando
mudou-se. para Laguna, aqui
instalando Uma madeireira e

algum tempo depois a Loja
Feuser e Cia Ltda, hoje
comandada pelo seu filho

.

Fábio José, oportunizando
a muitos de seus amigos e

fa�iliàres a busca' de uma
'vida melhor. Tendo

interrompido os estudos,
voltou aos bancos escolares
e aos 53 arios de idade

Atitudes críticas. epro-ativasface à Rio+20
forma de produzir, de distribuir e de C01.1Sl.1I1lffi Aterceíra
atitude é de trabalho critico e criativo dentrO 00 sistema Já'
selIisse: os velhos deuses (a conquista e dominação) não
acabam de morrer e os novos (cuidado e responsabilidade)
não acabam de nasoer. Somos obrigados a viver num entre

tempo: com um pé dentro do velho sistema, trabalhar e
ganhar nossa vida no âmbito dás possibilidades que nos são

oferecidas; e com outro pé dentro dó novo que está

despontando por todos os lados e que assumimos coino
nosso. Há muitas iniciativas que pedem ser implementadas
e que apontam para o novo. Fundarnentálmente importa
recompor o contrato natural. A Terra é nossa grande Mãe,
como o aprovou aONU a 22 de abril de 2009. Ela nos dá
tudo o que precisamos para viver; A <XJiWapartida de nossa

parte seria o ;igradecimento na formade cuidado, veneração
erespeito. Hoje precisamos reaprender arespeitar o todo
da Terra, os ecossistemas e Cada ser da natureza, pois
possuem ValOF inlrínseco independentemente do uso que
fizermos dele como o enfatiza li C� dá Terra, Essa
atitude é quase inexistente nas práticas produtivas e nos

comportsmentos 'humanos. -Mas poderios ressuscitar esse
sentido de amor, de aufolimi1ação de nossa voracidade e de

.respeito a tudo o que� e vive. Ele diminuiria a agressão
à natureza e fin:ia de nossas atitudes mais'eco-amigáveis,

. Defundet a dignidade e os diréitos da Terra,'os direitos da .

natureza, dos animais, da flon; eda fauna, pois todos
formamos a grande comunidadeterrenal. Apoiar o

movimento internacional por um
.pacte saciai'mundial ao redor

daquilo que pede unir a todos, pois
todos depen<bh dele: a água, 00!Il
um bem comum na!ural, vital e
insubstitúíveL Criâr uma cultura da
água, não desperdiçá-la (só 0,7%
dela é acessível ao' uso humano) e
torná-la um direjto. ,inalienável para
todos os seres humanos e para a

comunidade' de vida Reforçar a
agroecologia, ii agricultura fàmiliar,

. a� as ecovílas, amicro
e pequena empresa de alimentos,
livresdepesticidasede transgfuico&
Buscar de iQrrna crescérlte energias
alternativas às fósseis, como a

hidrelétrica, a eólica, a: solar, a de
biomassa e outras. Insistir no

reconhecimento dos bens comuns
.da Terra e da humanidade: Entre
esses se contam o 117 a atmosfera,
a água, os rios;"os oceanos as lagos,
os aquíferos, a biodiversidade, as

sementes, OSparques IJl!ÍUIlIÍS, asmuitas língu!ls, as paisagens,
a memória, a conhecimento, a' internet, ás informações
genéticas e @lÍÍrOS. O mais importante de tudo, no entanto,
é formar uma coalizão de forças com o maior número
possível de grupos, movimentos, igrejas e )nsti(JJiçães ao

redor de valores e princípios coletivamente partilhados;
corno os expressosmCarta da TeIÍ1I, r;as;Mdás doMilênio, '

na Declaração dos Direitos da Mãe Teria ç no ideal do
Bem VLVer das culturas originárias das Arlí.éficas. Por fim,
precisamos estar cooscientes de qye o tempo daabundância
material acabou, feita ii custa do desrespeito dos limites
do planeta e na falta de solidariedade é de piedade para
com as vitimas de um tipo de desenvolvimento predatório,
individualista e hostil.à vida O crescimento econômico
não pode ser' um fim em si mesmo, Está a serviço do

pleno desenvolvimento do ser humano, de' suas
potencialidades :intelectuais, morais e espirituais. A
econamia verde inéIusiva, a propostá brasileira para a

Rio+20, .não muda a IJàtLiri= do desenvolvimento vigente
porque não qu�@na a J;eláção�Com li natureza, o
modo de produção, o nível de consUmo dos'cidadãos é as

grandes-desigúlildades seciais. Um crescimento ilimitado
não é'suportado Por um planeta limitado. Temos que
mudar dé rotl;l, ,clt; mente e di: coraÇã9. Caso contrário, o
destino dos dinossá).ll"os poderá ser o nosso destino.
Finalmeilte, meu sentimento do mundo me diz que não
estamos diante de uma tragédia anUflciada. Mas diante de
umagravíssima e generalizada crise de civilização, Contém
muitos riscos, mas, se quisermos, serão evitáveis. Pode

significar a dor de' parto de um novo paradigma e o

sacrificio a ser pago para um salto de qualidade rumo a

uma GiviJização mais reverente da Terra, mais respeitoSa
da vida, mais amiga dos seres humanos e mais innanada
com todos os demais seres da natureza.

Creio que se impõem três atitudes que precisamos desenvolver
diante da Rio+20.A primeira é conscientizar os tomadores de
decisões e todaahumanidade dos riscos a que estão submetidos
o sistema-Terra, o sistema-vida e o sistema-civilização. As
guerras atuais, o medo do terrorismo e a crise econômico
financeira no coração dos países centrais estão nos fàzendo

esquecer a urgência da crise ecológica generalizada. Os seres

humanos e o mundo natural estão numa perigosa rota de
colisão. De nada vale garantir um desenvolvimento sustentável
e verde se não garantirmos primeiramente a sustentabilidade
do planeta vivo e de nossa civilização. Esta conscientização

· deve ser feita em todos os níveis, da escola primária à "

universidade, dafamíliaà Jãbrica, d6 campo àcidade.Asegunda
atitude tem a ver com um deslocamento e uma implicação

-

que importa operar. Urge deslocar a discussão do tema do
deSenvolvimento para o tema da sustentabilidade. Se ficarmos
na desenvolvimento nos enredamos nas malhas de sua lógica
que é crescer mais e mais para oferecer mais e� produtos
de consumo para o enriquecimento de poucos à custa ·da

super-exploração da natureza e da marginalização da maioria
da humanidade.A Jl€S(jllÍSa·Séria do Instituio Fedaaí-Suíço de

Pesquisa Tecnológica (ETH) de 2011 i-evelou a tremenda
coneemração de riqueza e de poder em pouquíssimas mãos:

são -737 Corporações que controlam 80% do sistema

corporativo mundial, sendo-que um núcleo duro de J47
éOntrela 40"10- de todas as corporações, a maioria financeiras:
Junto com este poder econômico se� o poder pólítíco
(infiueticia os rumos de um pais) e

<

o poder ideológico (impõe
pensamentos.

'

e

comportamentos). A pegada
ecológica daTêrrarevelou que esta

jáultrápaSsou em 30% seus limites
físicos, Forçá-los é obrigá-la a

defunder"Se' E o fuzC0ID tsunamis,
enchentes, sçcas, eventos
extremos, terremotos e o

· aquecimento global. E. também
com as crises econômico
financeiras que se incluem no

· sisteina-Terra viva. O tipo "de
_

desenvolvimento vigente é
·

insustentável, Vãos são os

adjetivos que lhe acrescentemos;

humano, verde, responsável e
outros. Levá-lo avantj:: a 'qualquer
cbsto, corno ainda, propõe o texto

base da ONtI, nós aproxima do

àl;iism", sem 'reiomo. DeslOcar-se
para o terna da sustentabilidade
significa criar' mêcanismos e

.

.

.

iniciativas que garantinn.a vitalidade da Terra; a éontimudll!;le
da v.ida, o atendimento das necessidades humanas dás.J)resent!:s
e futurasg� de toda a comunidade de vida e a�
!Je�podemospreservarnossa civilização. Essa� '.

·

de, ,sustentaoiÚdade é mais vasta do que aquela 'do
desenvolvimento siJ:tlpieS e duro. P� alcançar tal pí'O�m;,

.

se faZ mister uni nQVO olhar sobre a- Terra; um ,te"-
· encantamento do. mundo e um novo sonho. rsio significa"
inaUgurar uni novo paradigma Se antes, o paradigma era cte
conquista e de' expansão, agora; devido aos altos riscos qiJe
oorrernos, deverã ser de cuidado e de respOnSabilidade globá[
Precisamos inCOfPOl'lII' a visão da Carta da rena que propõe
tais atitudes na quadro de uma visão bolística do universo é da
Terra Ela vê onosso planetaeomo vivo, corn umacomunidade
de Vida única E fiuto'de um vasto processo de eVol.uçãQ�que
já.dora 13,7 bilhões de anos. O ser humano comparece Çómo

.

,

expressão avançada de suá complexidade e interJ.o�.�.'
·

ESte tem â missão de cuidar e dé preservar a susrentabilidlde"

:.dil'� e de sciJs seres,� visão só será efuti�a � for
�.� uni dllslocarnento de Visões. A cifuCÍíl.Dilo'produZ .

sabedürn� só iIiformaçães. Quer dizer, não -afeée,ce )ima
Yisãp globàl e lntegragora da realidade interiér e êxterior
(sabedoria) que motive paia a transformação. Pot.issq:-deYe
vir acompanhada ilIl implicilção de uma emoção fundamental.
Importa :Iàzet uina 'leitura emocional das dados'científicos,
porqae é a emoção, a paixãq, a ràião sensível e cordial que nós
1)'J.overão a açãe. Não basta tomar conhecimento. Precisátrios
nos conscientizar, no sentido de Paulo Freire, nos munir de
indignação 'e de compaixão e por mãOs. à obra Portanto;
junto corn a razão intelectual, índispensá.ve� que predominou
por século:), cabe resgatar a razão sensível e emocional que
fora q>locada à margem. Ela é o nimo da ética e dos valores.
Faz.,nós senJir a dor da Terra, a paixão dos pobres e o apelo da
conSeiência para superarmos estas situações com uma ou)ra

JOÃO FEUSER
colou gráu emAdministração
de Empresas: Sua participação
na sociedade, lagunense sempre

.

foimuito. presente, razão pela
qual teve outorgado o. título.

,de comendador Iagunense.
Entre as . funções' que
\ desempenhou em Laguna,
destaque para a de secretário

municipal. de Obras e

presidente da Irmandade de

Santo Antônio dos Anjos e

do Coral Santo Antônio.
João Feuser, uma história de
vida construída com muita

honestidade, 'trabalho,
dignidade, desprendimento
e dedicação, tornando-se um
exemplo a ser seguido por.
seus filhos e netos.

LAGUNENSES HOMENAGEIAM

OS 50 ANO'S DO CONSELHO

.

ESTADUAL DE EI)UCAÇÃOspecill
JairoUlysséaBaião (representado
pela esposa Amélia Baumgarten

- Baião),MariaEstelitaBarreto (6)
e aEscolaAdélia Cabral Varejão,
da Fundação Bradesco,
representada pela diretoraAmine
Murad, com todos agradecendo e

até fazendo o registro de algumas
passagens na vida profissional, .

Gomo de Dona Maria Estelita,
acompanhadaporMariaAgueda
Barreto Spillere -da Silva, que
emocionada disse que ali estavam
presentes dois àlunos (Bernadete
Fernandes Pereira e Carlos

Augusto Baião da Rosa) do

primeiro ano primário, quando
lecionava no Jerônimo Coelho .'A
notadestoante da sessão especial,
foi a presença apenas de quatro
(Ade'rbaJ Moreira Cardo.so,
E.duardo Nacif Carneiro,
Everaldo, dos Santo.s é Tanara

Cidad� de" Souza) dos dez
vereadores que compõem o

legislativo lagunense.Carn,eÍ'ro\: autor" da proposição
.

.

Para feaíi�ção dã sessão e pelo
presidente EYeraldo dos Santos

(3). T�l:lém\presente, o vice

.prefeito' t�ufS: Fernando (5) fez
'ques�ão de expressar a sua

satlsf�ç'ão rlij. participação da

importante cerimônia, saudando
o homenàgeado e lembrando do.s

pais, Edgar pereira, já falecido e

de donàBernadete, que também
estav,a presente, assim como

tambéÍn f�lou o gerente regional
de Educação, Sandro Cunha (4),
no ato representando o governo
do Estado.

Outras homenagens
Na mesma sessão o Conselho
Estadual e a Câmara prQmoveram
homenagens aos mestres

lagunenses Hilda Soares Bicca,

.; J'or proposiç�ó ,do vejeadór
.EdulU'do Nacif,Carneiro. (2); à

.

'Câmara MuniCipal de I,aguna
terça-feira (12), p_tomovéu uina
sessão especial em homenagerri
a�s 50 ano.sde cda'çâo do
ConseÍho Estadual de Educação
que ·ho.je· conta na presidência
com o lagunense Mauricio
Fernandes PeJeira (1)'. Na
ocasião ao usar a palavra, o

presi.dente Mauricio, fez um

completo relato das atividades
, � do Conselho, desde 1962,

quando foi criado. e instalado pelo
então governado./Celso Ramos
até os dias de hoje, lembrando
que desde _ então 169
conselheiros já passaram por lá.
A saudação do Legislativo foi
feita pelo vereador Eduardo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



expansão e que convenhamos,
desde 'o início de suas

operações resolveu um grave
problema ambiental já que não

havia recolhimento, De acordo
com o diretor técnico, médico
veterinário José Humberto de

Souza, é sabido por todos que
peixe cheira peixe. jnas que a

"empresa preconiza e busca
respeitar todos os seus

limites.O cheiro advindo do

processamento dê resíduos de

pescados, praticamente fica
limitado ao ambiente (ao pátio)
da.Agroforte e inclusive já tendo
investido bastante em

tratamento de gás e em fluxo de

processo, com' aero-'

condensadores e biofiltros, que
exigiram investimentos .de quase
hum milhão de reais permitindo,
que tudo seja rápido e mais dei
que isso, que aqueles vapores

procuramos a Agroforte, resultantes do cozimento de

empresa instalada aqui com peixes, que "eles sejam'
fabricação de farinha e óleo de devidamente tratados, de forma
peixe, a partir dos resíduos que não levem problema
recolhidos em todo o -ambiental para a comunidade".

município, hoje em grande José Humberto' também

Em face de reclamações de
.

alguns moradores, quanto a

odores nada agradáveis na

região. de Caputera, advindos
do processamento de resíduos
de pescados, esta semana

lembrou que hoje mais de 70%
dos seus funcionários, que
trabalham e cooperam com a

.

empresa no dia-a-dia, são da
própria comunidade. "Somos
os primeiros interessados em

manter sa�dável a qualidade do
ambiente. Nós temos um

processo limpo e qJfe tratamos
tudo adequadamente, até porque
trabalhamos com as devidas

licenças ambientais da Fatma e

ministério daAgricultura, que são

bastante restritlvas. Temos
certeza q�e nada está agredindo
a comunidade, mas que se

eventualmente acontecer algum
tipo ds, problema com o'

tratamento dos gazes, certamente

que todas as providências serão

tomadas". José Humberto falou'
ainda que nos últimos tempos, só
com equipamentos a empresa
inv..e�iu valores na ordem de

quase dois milhões de reais. A

Agroforte hoje processando mil

toneladas/mês, comercializa a sua
produção para todas as regiões
brasileiras, ejáem vias de atingir o
mercado do exterior.

• • • • • • • • • • • • • • II • • • • • • • • • • • • • • • • •• ONDE COMER·· · · · · .. · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · I • • • •

Laguna Tourist praia do Gi. Te!.: 3647- bérn atendendo festas, ca- Restaurante Caiçara grelhada nachapa, lingua- serve a famosa.rLljá DE

Cozinha internacional de 0022.. • sarnentos e eventos em ge- No calçadão do Mar Gros- do e congno à Belle MEL". Avenida BeiraMar

maior destaque na região. . Atlântico Sul ral. Continua sendo servi- só; sob o comando de Jai- Meuniere. Buffet aos - Calçadão doMar Grosso.
Diariamente, das 12 às' Anexo aohotel, napraia do do um completo buffet me Donario, servindo al- domingos. Fone: 3647-

\. 15h e das 20 às 22h. Acei- Mar Grosso, o conceituá- para almoço e jantar. Fo- moço e jantar diariamen- 1643.

ta cartões Visa, Credicard do restaurante oferecendo nes: 3647 2920 e 3647 te. Destaque pára o chur- Baleia Branca

e' American Express .. Na buffet livre e a kilo, Tam- 1166. rasco na chapa e tainha A única casa de praia que

J

JOAQUIM LAPOLLI DOMICIANO, herdeiro de Cláudia
(Lapolli) e de Vítor Duarte Domiciano, dia 1 completou o seu

segundo aninho.

WAGNER FERNANDES PERIN, dia 18, estará completando dez
anos. Com os nossos parabéns. É herdeiro de Ivonete e de Evandro
JacksonPerin.

NICOLE DACOSTACASTRO, dia 18 completaráum aninho.

Homenagem dos avós Janete (Domiciano) eAurélio da Costa, do'
BigBern.

.'
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Laluna ontem••.

o mesmo local, hoje aondefica a Praça da República
Juliana, com o monumento em homenagem à heroina Anita

Garib'aldi.
.

·

cen�a para Poetar
Atanázio M.F. Laníeira - lameira@bizz.com.br

'a quepasseiapelap"raia.
A poesia comfrio - quase congelada.
Apoesia de amor verdadeiro.

A poesia que espia a noite e consegue
enxergar a lua.
Apoesia de estrela.
A de barco ii vela.
A

Apoesia de
rua- mesa

e banho
.

A,p 'a dejardim.
Apoesia que dispara emoção.
A poesia que aproxima.

A poesia que ama.
A poesia que inflama.

Máquina de escrever; de origempolonesa, de 1850. Em
exposição permanente noMuseu Anita Garibaldi:

• 1'11 ..... E R. 1'11 E ....

TeJ.: 3644-3032

rua••• Uma história••• · · · · · ·ma

Conhecido armador da região, foi proprietário dos navios Laguna, Oscar Pinho e

Adelaide, levando e trazendo o progresso. Ele também atuou na exportação de
cereais e foi um dos mentores da construção da estradaLaguna/Tubarão, via Jaguaruna.
Foi presidente daAssociação Comercial e Industrial de Laguna e por várias vezes do
Clube Congresso Lagunense, além de integrar o Rotary Clube. Nascido em 26 de

julho de 1896 e falecido em 30 de novembro de 1956, foi casado com dona Nélia

(Tasso), com quem teve os filhosNice PinhoMedeiros ( casada comAlfinoMedeiros,
ambos já falecidos), Vânia Tasso Pinho ( tambéin já falecido), Vera Pinho Mattar
(viúva de TuffiMattar),MariaAdelaide PinhoMoreira( viúva de HidemburgMoreira),
Riza Pinho Remar (casada com Luiz Carlos Remar) e Oscar Tasso Pinho (casado
comMaria da Penha Stlveira).

.

olclore ••••••••••••••••••••••
Festa de São Pedro

.

(T'parte)
É claro que estamos tratando de festas populares, pois

as religiosas são realizadas anualmente ao pescador-após
tolo, promovidas pela igreja, mas o povo já não dedica ao

chaveiro do céu aquelas honrarias profano-religiosas de
antanho. Tal festa na atualidade se tomou um ecó abafado
da joanina. Está se tomando comum a conclusão dos feste

jos juninos com apenas espocar dos foguetes que sobra
ram e que a umidade do clima tropical arruinará não permi
tindo que fiquem guardados para o ano vindouro. É
foguetório para São Pedro, homenagem ao chaveiro do céu,
santo junino do hagiológico católico romano que a tradi
ção afirma ser o primeiro papa, cujo dia festivo é a 29 de

junho, e que é cultuado como protetor dos pescadores com
procissões marítimas em quase todo o litoral brasileiro e

pelas viúvas do vale do São Francisco .

Há, por parte do povo, uma certa irreverência e liberda-
.

de no tratamento com São Pedro. Chover é obráde São

•. -1"

Pedro. Quando os trovões começam a aturdir e as crianças,
amendrontadas choram, as mães as consolam: "é a barriga
de São Pedro roncando" ou "ele estámudando de lugar os
móveis" ... Para se entrar no céu é necessMio que o chaveiro
- chaviculário-santo - abra as portas, Embora simbolizado'
como velho, não o respeitam devidamente. De maneira

impiedosa e desrespeitosa é pábulo de milhares de anedo

tas, algumas inocentes, outras picantes. Serve para compa
rar e justificar os erros humanos: "Até São Pedro errou,

posso errar também". , \
- Na área da pesca, nas duas regiões da ubá ou dajanga-
da, onde lhe dedicam procissões marítimas, estas se asse

melham à de Ubatuba, litoral norte paulista, realizada à noi
te, consistindo numapomposa procissãomarítima. Num bar
co grande - o capitânia - vai a imagem do protetor dos
pescadores rodeadas por inúmeros tocheiros.

...Continua na próxima edição

CONCESSÃO DE LICENÇA.AMBIENTAL
SCHWANCK COMÉRCIO E TRANSPORTÉSLTDA, CNPJ: 05333194/0001-60,
torna público que foi concedido pela FUndação Lagunense do Meio Ambiente

(FLAMA) a Licença Ambiental prévia para ATIVIDADE POSTO DE

COMBUSTÍVEJS naRodoviaBR-10l,KM311, bairro Barranceira,Município de

Laguna, Santa Catarina.
Av. Colombo Machado Saltes, 145, Centro,
Centro Administrativo Tordesilhas, ]O andar, sala ,21, Lagunay$-C
CEP 88790-000 Tel. (48) 3644-8750I nUIU

_ ... J meioambiente@laguna.sc.gov.br

PARTIDO DOS TRABALHADORES - PT
DiretórioMunicipal de Laguna/SC
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente da Comissão Executiva do Partido dos Trabalhadores, do Município de Laguna/SC, na forma que dispõe os artigos 75,
143 e 146 do Estatuto Partidário e legislação eleitoral vigente, convoca os Convencionais com direito a voto, inclusive suplentes, para
comparecerem à Convenção Municipal do PT a ser realizada no dia 22 de junho de 2012, às 19:30 horas, com possibilidade de
suspensão, tendo por local, a Sociedade RecreativaAtlântico, situada àAv. Getúlio Vargas, Magalhães, nestemunicípio, com a seguinte
ORDEM DO DIA

-

01 - Deliberação sobre coligação partidária para eleição majoritária e proporcional.
Discussão, aprovação e nome da coligação;
Escolha de candidato a Prefeito e Vice-Prefeito;
Escolha de candidatos a Vereador;
Sorteio dos respectivos números para candidatos a Vereador;
Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

\.

Laguna, 12 de junho de 2012 .

Jurandy Rodrigues
Presidente

02 -

03 -

04 -

'05 -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação Oral . Implantes
Protese Dentel » Odontologia Estéticà

CRO-SC 4320
Celular: 9985 2453

e-mail: .asgalarz@gmail.com

laguna:
AV�Aida Eng. Colombo Machado Salles nO 5

Clinicenter
.

Fone: 3644 0325

Tubarão:

�v. Marcolino Martins Cabral n? 1788 I 1005

! Ed. Minas Center Fone: 3626 9539
-c,

.

15 DE JUNHO DE 2012'

-

I
O dia de ontem (14), marcou
os 60 anos da conceituada

Relojoaria eÚt{ca Rinaldi, de
Tubarão, atendendo com·

três lojas na cidadé azul, tudo
hoje sob o com and o do

<,

em p r e s ari o Cri s t i an o

Rinaldi, sem esquecer do
fundador Armando Ri·naldi.· Projeto de circulação artística
Com um jantar reunindo do Sesc, o Palco Giratório,
seus colaboradores, ontem à com produção do Rio de
noite os Rinaldi festejaram e Janeiro, estará em Laguna no

bem a impertant e data." pr
ó
x im o dia 25, 20h no

Lembrando que no" Centro Cultural Santo
'ãniversário da empresa, Antônio. A eia: dos Bondrés
relógios, óculos, 'jóias, apresentar

á

Instantâneos,
alianças e outros presentes, peça inspirada no Topeng -

podem ser pagos em 1+3 teatro/dança dos rituais de

vezes, com descontos de 30% Bal i - e no teatro popular
com as compras à vista brasileiro: No espetáculo os

ganhando mais 5%. atores usam máscaras e são

guiados pela trilha sonora de

Samantha Reno, executada ao

vivo por instrumentos

musicais brasileiros e

africanos.

Lenira Nico lazzi, recebendo
cumprimentos pelo 'seu

aniversário terça- feira (12).

Brindando idade nova na

próxima quarta-feira (20),
dona Abigail (Pereira),
senhora José Carlos Ramos.

Sepultada_em nossa cidade

domingo (10), dona Anna

Dora Teixeira, 92 anos, viúva
do saudoso Antonio
Sebastião Teixeira, deixando
filhos, netos e bisnetos,

A Associaçã-o -de Voluntárias
"Mamãe Bebê", anunciando
mais um café colonial em

r benefício da Maternidade do

Hospital dêLaguna. Será às
16h do dia.8 de julho, no

Centro Cultural Santo
Antônio. Os ingressos, ao

preço de apenas R$ 20,
podem ser adquiridos com as

voluntárias ou no Hospital
com Beth.Tone 3644.31'42.

,I

À negócios, circulando pela
região terça-feira (12), o

diretor-:presidente da Le

MÇlnde(Citroen,' Nelson
Fuchter. Depois de aIl!anhã

(17), Q grupo Le .Mo n d e

promoverá festa no Taikô

Iguatemi, na capital, -para o

lançamento do novo carro da
Citr o ên , o, DS3, corri a

presença das diretorias da
Citroên do Brasil.

De 4a feira até, hoje, a

secretária de Turismo,
Bárbara Andreadis e a

diretora de 'Integração
Turística, Natasha Hamad.i ,

participam em Foz do 'Iguaçu,
no Paraná, do Festival- de'

·Turismo, destinado a agentes
'e operadores de Turismo,
hoteleiros e guia de Turismo.

'Quem veio à cidade terça
feira (12), para conferir os

festejos de Santo Antônio, foi
o ex-governador Colombo
Machado Salles.

Encerrada a festa deste ano,

já são conhecidos o,s festeiros

para 2013, conforme
anunciados na .trezena final
de quarta-feita (13). Confira:
Adelson Francelino,
Anderson Pinto, Antonio
Henrique, Antonio Rodrigues
Primo, Jairo Viana Duarte,
Robson Domiciano Sebastião
e Rui Silva, todos com as

respectivas esposas.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Adivinha quem é...
Larissa Martins, hoje com 16 anos, no detalhe

contava apenas com seis anos. Ela estuda na

Escola Adélia Cabral Varejão, da Fundação
Bradesco e reside na praia do Mar Grosso.

60ANOSDARELOJOARIAEÓTICARlNALDI

I

I

Tudo começouna década de 40.
m Pedras Grandes, o sr,

Armando Rinaldi, de saudosa
memória conheceu e casou-se

com Antonietta (Silvestri) e

� vislumbrando um futuromelhor,
mudou-se pataTubarão, onde se

estabeleceu inicialmente
trabalhando com seu cunhado na

Relojoaria Silvestri. Os anos se

passaram.Afamilia cresceu. Logo
veio a necessidade de�)llIlentar o
rendimento. Foi aí que, com a

participação da esposa, abriuum
novo estabelecimento,justono dia
14 dejunho de 1952, inicialmente
apenas comumpequeno conserto
de relógios e uns poucosrelógios '

para venda E aí aconteceu uma

história, das mais engraçadas e

que até hoje é comentadaemteda
a região. Ao atender o primeiro
cliente que acabou comprando
um relógio, "seo"Armando

.finnou umapromessa: "seeurne
der-bemnesse negócio, daquihá
10 anos eu troco contigo

relógio por um de ouro". E assim "seo"Armando esbanjando
aconteceu. Passado o decênio e o espírito empreendedor abriu.mais
cliente tendo ficado seu amigo, duas lojas no centro de Tubarão.

preferiu um de seu agrado lhe Hoje ele já não se encontra mais

entregando o adquirido lá atrás. neste plano, mas, com certeza, lá
Curioso que até hoje o primeiro em cima deve estar orgulhoso do
relógio vendido (trocado e seu negócio que cornpletaôüanos,
devolvido 10 anos depois) se sob a administração de Cristiano,
encontra na vitrine de �a das um de seus oito filhos que, com

-

lojas, devidamente emoldurado e
� empenho dá seqüência a este que

a síntese da história.Mas os anos foi seu sonho e que até boje é

foram passando e o referência de qualidade e

honestidade junto aos clientes,
amigos e fornecedores.Parabéns
a todos que fazem destaempresa
familiar uma empresa sólida e

flexível, capaz de estar sempre
olhando para frente, buscando
novidades que possam satisfazer
os desejos de sua imensaclientela
Parabéns à RELOJOARIA E
ÓTICA RlNALDI, pelos 60

anos, sempre brilhando junto
com toda a clientela.

INDICAMOS PARA:

Mercados

Papelarias,
Confecções
Restaurantes
Lanchonetes

Bazar
Materiais de Construção
Brinquedos
Informática

Conveniências
Móveis

Lojas de Tintas

Agropecuárias"
SexSbops
Lojas de Automóveis
Comércios em Geral

Bares

No Mar Grosso, o ambiente

que é referência para o.sul

catarinense, sempre
reunindo um público seleto,
com o melhor dospeti.scrs, !

com camarão ja ]/águnq, I
carnes e frango� lWlíí1Ül1l fR1J I
"'MI/hJjjJ! (fJ15.1).� tJIItlIIfJ](p 1

(al1JJ, úlIImttl� , !
�No Mix loungeY1
da avenida beira mar, hoje f
(J5)sexta-show com Jeito

'

Louco e Dj Kauê.

Lojas de TeÍecomunicações
Auto-peças
Oficinas Mecânicas
Óticas

/-
DeputadaDirce
Heiderscheidt, das
mais atuantes, aliás

semprejunto como
esposo R nério,
prefeito de Palhoça,
também veio à

Laguna no sábado.

Aqui um registro com a secretária.Tãnia de OliveiraPereira, deEducação e sua assessora
•

especialMaria da GraçaPereira, durante visita quefizeram aoMuseu deRavena, cidade dos
mosaicos da região de Emilia Romagna; na Itália.

Deputado jederal
JorgeBoeirae

-

esposa,
acompanharãm a

transladação de
Santo Antônio.

t
•

I :i�i.di��"",��
�
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o mínimo interessantes•••
/

OS MELHORES MOMENTOS DA�
. .'

.�

GRANDE E·STADO PADROEIRO
Corr{ alguns- diferenciais, as

comemorações do Padroeiro,
além de uma extensa

programação, desde 31 demaio,
não se deve ter dúvidas em

afirmar que foi uma grande
festa. A transladação a partir da
Matriz de Navegantes, no

Magalhães, teve momentos na 2" Guerra, que merece ser

interessantes, como no Colégio ressaltada' Na transladação a

Stella Maris, com crianças, em presença do governador
coro, saudando Santo Antônio, Raimundo Colombo, do
no monumento aos Pracinhas, secretário nacional de

Junto a Praça José Johanny, uma Saneamento Leodegar Tiscoski,
parada para reflexão e deputados federais Esperidião
homenagem aos ex-combatentes' Amin, Jorge Boeira e Edson

As Imagens da Festa

o governador Colombo fez questão de serfotografado ao lado
, de seu amigo !idilson t!? Paula Carneiro, não faltando a

presença do novo companheiro, deputadofederal Esperidião
Amin, na chegada da transladação.

Bez, deputada estadual Dirce

Heiderscheidt, presidente do
ConselhoEstadual de Educação
Maurício Fernandes Pereira e

o desembargador Carlos

Prudêncio; certamente as

principais autoridades

presentes.

INCANSÁVEISNA FESTA - Pároco Pedro Damazio e o
_
Vice

\ ProvedorLeonardoDemétrio Jr.

o governador Colombo cumprimentou a

diretora do StellaMaris, IrmãBernadeteRech
ainda na Casa Paroquial, aparecendo ao

fundo Rodrigo Bento e Luiz MigueL

Afestapromoveu o encontro do então prefeito
em exercício Luis Fernando Schiefler Lopes e

SamirAmad,presidente daAssociação
Comercial e Industrial da Laguna.

o desembargador Carlos Prudêncio voltou a
cidade e námatriz acompanhou a trezena ao

lado de sua estimada esposa dra. Heloisa.

Nafesta o encontro dos comandantes,
Governador Colombo e oPadreSergio Jeremias

de Souza, Administrador Diocesano.

VENDE-SEAPARTAMENTO
EM FLORIANÓPOLIS

No Centro(rua Tenente Silveira);
com dois quartos e sem garagem.,_

. Tratar pelos fones
84'14-6110 ou 3647-1434

,

No coquetel o encontro do governador Colombo :com o

presidente Julio César, da Liga das Escolas de Samba da

Laguna, que lhe entregou cópia doprojeto Carnaval 2013, clar�
'com o pedido de apoio.

No dia sete, afesta de Corpus Christifoi aprioridade da
Irmandade do SS Sacramento e Santo Antônio, aquiperfilada

em "fila indiana".

-,

O Consórcio Camargo Corrêa /AterpaM. Martins
/ Construbase , detentor do Contrato de Construção
da Ponte de Laguna, vem através deste comunicar

que, para a instalação de seu canteiro de obras,
localizado naRodovia se 436, Km 02, s/n 0, bairro
Mato Alto, ao lado do Loteamento Lurdinha

Schiefler, que a partir de 18/06 iniciará os serviços
de implantação do mesmo. Sendo assim; se fará

necessário interromper o tráfego na Rua Prefeito
Gioeondo Tasso, pois a mesma passa dentro do terreno de instalação. Desta forma, viemos
oficialmente divulgar que o tráfego será desviado pelaRua Trê�e todos os'reparos pertinentes para
que h�a um bom acesso serão feitos pelo Consórcio. -

Mapa de Localização da Interdição � Desvio

PERDADE DOCUMENTO/OBJETO
Comunicado

Luci Maria Cardoso Duarte, residente na
estrada geral de Caputera, registrou em 06 de

junho de 2012, naDelegacia de Polícia de

Laguna, a perda de sel!§ documentos, come
Carteira de Identidade, CPF, Título Eleitoral, "

CartãoMagnético da Caixae Cartão Visa

Angeloni.
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·BATALHANAVAL DO RIACHUELO
Com a presença de

representantes dos mais diversos
setores, aDelegacia daCapitania
dosPortos de Santa Catarina em

Laguna, na terça-feira (12),
promoveu

.

solenidades
comemorativas aos 147 anos da

BatalhaNaval doRiachuelo, data
magna da Marinha do Brasil.

Perfilados, militares e civis
inicialmente acompanharam a

execução do Hino Nacional,
seguida de leitura de mensagem
da presidente Dilma Rousseff ,

da ordem do dia do Comandante
da Marinha, Almirante-de

EsquadraJlllio Soares deMoura

Neto, pronunciamento do

Capitão-de-Corveta Marcelo
Barbosa da Silva e ainda a entrega
de insígnia (com participação da
esposa Ieda)" ao militar

promovido a sub graduação de

Sub-Oficial, o 10 Sargento
Herculano MesquitaSouza,
'conforme foto abaixo. Ao (mal
foi servido um coquetel.

Histórico
A força naval brasileira
comandada pelo Almirante
Francisco Manoel Barroso da
Silva estava fundeada no Rio
Paraná próximo à Cidade de
Corrientes, na noite de 10 para
11 de junho de 1865.-0 plano do
nosso opositor era surpreender
os navios brasileiros na alvorada

4,0 dia 11 de junho, abordá-los e,

após a vitória, rebocá-los para
Humaitá. Para aumentar o poder
de fogo, a força naval oponente,
rebocava seis chatas com

canhões. A Ponta de Santa

Catalina, próxima à foz do

Riachuelo, foi artilhada. Havia,
também, tropas de infantaria

posicionadas para atirar sobre os
navios brasileiros que
escapassem. No dia 11 de junho,
aproximadamente às 9 horas, a
força naval brasileira avistou os

navios rivais descendo o rio e se

preparou para o combate. Às 9
horas e 25 minutos, dispararam
se os primeirostiros de artilharia.
A força opositora passou pela
brasileira, ainda imobilizada, e foi
se abrigar junto à foz do

Riachuelo, onde ficou

aguardando. Após suspender, �
força naval brasileira desceu o

rio, perseguindo os inimigos, e
avistou-os parados nas

proximidades da foz do
Riachuelo. Desconhecendo que a

.

margem estava artilhada, Barroso
deteve sua capitânia, a Fragata
Amazonas, para cortar possível
fuga. Com sua manobra

inesperada, alguns dos navios

retrocederam, e o Jequitinhonha
encalhou em frente às baterias de
"Santa Cataliná. O primeiro navio
da linha, o Belmonte, passou por
Riachuelo separado dos outros,
sofrendo o fogo concentrado do

inimigo e, após passar, encalhou
propositadamente, para não

afundar. Corrigindo suamanobra,
Barroso, com a Amazonas,
assumiu a vanguarda dos outros

navios brasileiros e efetuou a

passagem, combatendo aartilharia
da margem, os navios e a chatas,
sob a fuzilaria das tropas
adversárias que atiravam das
barrancas. Completou-se assim,
aproximadamente _às 12 horas, a
primeira fase da Batalha. Até

então, o re1ultado era altamente
insatisfatório para o Brasil: o

Belmonte fora de ação, o

Jequitinhonha encalhado para

sempre e o Pamaíba, com avaria
no leme, sendo abordádó e

dominado pelo inimigo, apesar da
resistênciaheróica dos brasileiros,
como o Guarda-Marinha

Greenhalgh e o Marinheiro
Marcílio Dias, que lutaram até a

morte. Então, Barroso decidiu

regressar. Desceu o rio, fez a volta
com os seis navios restantes e, logo
depois, estava novamente em

Riachuelo. Tirando v.antagem do

porte daAmazonas, Barroso usou
seu navio paraabalroar e inutilizar
navios paraguaios e vencer a

BataÍha. Quatro navios inimigos
fugiram perseguidos pelos
brasileiros.Antes do pôr-do-sol de
11 dejunho, avitóriaerabrasileira,
A Esquadra oponente fora

praticamente aniquilada e não teria
mais participação relevante no

conflito. Estava, também,
garantido o bloqueio qU€ impediria
o recebimento de armamentos do

exterior, por parte de nossos

adversários. São de Barrosó as

célebres frases, transmitidas aos

seus comandados, por sinais
visuais (bandeiras), durante a

Batalha:
"O Brasil espera que cada um

cumpra o seu dever"
"Sustentar ofogo que avitór!Ei_

nossa"
O desfecho da Batalha Naval do

Riachuelo, ocorrida no dia 11 de

junho de 1865, representauma das
vitóriasmais relevantes daHistória
Militar do Brasil, tornando-se,
assim, um dos principáis eventos

rememorados.
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onda Policial· · · · · · · ·
Expedido terça-feira (12),
o mandado de prisão, já
cumprido, contra um

policialmilitarambiental, 40
anos, acusado de abusar do

filho menor, de 7 anos.

Preso aqui, ele foi
transferido para o 4°
Batalhão dá PM, da

capital, onde existem celas

parapoliciais que cometem
delitos. A criança vem
r e c e b e n d o

acompanhamento
psicológico.

asó de POlícia
Tião

Se a minha égua falasse...
o Wilson, figurinha carimbada do PMDB da Laguna, espalhou
pela cidade que a égua tubiana do Checo haviamorrido, vítima
de maus tratos por parte do dono. Dizem que o pessoal do
Ibama está investigando. Largada que estava em um terreno

baldio, sem uma baia para protejê-ladas intempéries e com a

saúde debilitada, sucumbiu. Não só o Ibama mas jambém a

Sociedade Protetora dos Animais estão tratando o caso com

carinho para que nenhum outro' animal venha a ter a mesma

sorte nas mãos do desalmado. Pelas circunstâncias e na qualidade
de araponga, concluí tratar-se de brincadeira do Wilson. Uma

investigação mais apurada e descobri que, apesar do .estado

deplorável, o animal ainda estava vivo. O que ele inventara, à
princípio, parecia ser uma brincadeira; qual nada, a estória tinha
conotação política. Sendo os dois pré-candidatos à vereança, o

Wilson tentava.com aquilo denegrir a imagem do Checo diante
dó eleitorado.. Até que a artimanha fazia sentido, porquanto
ninguém gosta de ver animais sendo maltratados. Apesar da:
amizade de' anos, o Wilson via no amigo um obstáculo, um
empecilho para suas pretensões eleitorais. Pará seu projeto ter

sucesso, tinha que arranjar um acidente de percurso, já que
ambos disputavam a mesma fatia de eleitores. Na realidade, o
que ocorreu foi que furtaram a tubiana. Apesar de tratando mal
e porcamente, o bicho era tido de estimação e o considerava
como membro da família. Apenas não tomou o abigeato público,
temendo. brincadeiras malévolas, já que em passado não muito

,

distante havia posto o bicho à venda por considerável soma e os

gozadores de plantão não o perdoaram. Ainda mais sabendo do·
destino do produto da venda, o que já forcontado neste

hebdomadário. Numa manhã primaveril, quando Checo e a

família não nutriam mais esperanças de recuperar o "cola", hei-
lo a pastar tranqüilamente, nas proximidades da casa. A égua era
tão ou mais conhecida do que a "Pedra do Frade" e por isso o

Checo tinha uma ponta de ciúme. Tivesse ele a mesma fama da
tubiana e a eleição estaria no "papo". Um dia, seu progenitor
propõe trocá-la por um tourinho. Proposta. feita, proposta aceita.
Livrar-se-ia do incômodo de tratá-la e arranjaria carne para o .

churrasco de seu aniversário e para alguns carreteiros durante a

campanha. Teria que levá-la até ao sítio do pai 'para então

apanhar o tourinho. Nada de tourinho sem a égua.Até o pai,
Checo? Pô-la no reboque deli o que falar. Mesmo com a ajuda'
do Isaac, do Bigode, do Galdino, do Toninho e outros, a tubiana
teimava em não subir no reboque: Parece que estava adivinhando
seu destino, .sua triste sina: puxar arado até esfolar o lombo.
Com muito.jeito, capim emilho conseguem pô-la no reboque e

lá vai o Checo rumo ao sítio do pai. No Portinho, nas

'proximidades da Igreja, o animal impacienta-se. De nervosos

'bater de cascos, a tubiana passar a corcovear. Pula tanto que
acaba.saltando fora do reboque, caindo em cima 00 carrão branco
do Checo, danificando-o. O acidente teria proporções maiores
não tosse a corda que prendia o animal de diminuto tamanho, A
queda G�USOU ferimento na pata dianteira esquerda do animal,
razão pela qual o negócio da troca não se concretizou. Imaginem
a-sarajvada de impropérios. Hoje a tubiana está entregue aos

.

cuidados de um garoto que reside na rua da aspa (o. porque dó
. nome confesso' que não sei). Olhem amigos, se esta égua. falasse,
estaria correndo sério risco de vida; quantos cochichos e

conversas à "boca pequena"; quantos acordos e acertos foram
.feitos perto dela? Confidências eleitorais e segredos partidários
o bicho deve tê-los ouvido? Seria um arquivo vivo. Se essa égua
falasse e .soubesse assinar o nome, com certeza ocupada um

lugar de destaque na política da terrinha.

CONCESS_ÃO DE LICENÇ1\AMBIENTAL
Consórcio Camargo Corrêa/M.Martins/ Construbase, CNPJ: 14.015.083/0001-05, toma
público que foi concedido pela Fundação Lagunense do Meio Ambiente (FLAMA.) a
Licença Ambiental de Terraplanagem para as atividades de Instalação de Canteiro de
Obras para a construção da Ponte sobre o Canal de Laranjeiras, Município de Laguna,
Santa Catarina.

Av. Colombo Machado Salles, 145, Centro,
Centro Administrativo Tordesilhas, 10 andar, sala 21, Laguna, SC
CEP 88790-000 Tel. (48) 3644-8.�50

.

meioambiente@laguna.sc.gov.br
'
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sportes
SÉRIEB:
CRICIUMA
CRESCE

••••••••••••••••••

I

esta Básica 1

••••••

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas..
'

,

Em todos os ítens, foramprocurados ospreçosmais baixos.

4,49 Da Ilha '4,355,29Coperalcool T.

l-ANGELONI 2 - TIELI' -3 - ALTHOFF
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rofissional em destaque· · · · · · · · · ·
Foi' há 26 anos atrás, em uma festa de Nossa Senhora
-dos Navegantes, santa a qual até hoje a profissional é
devota, queAlbani Alves Galego deu início à atividade
de ambulante. Conhecida pela qualidade e sabor dos
cachorros-quentes que serve, o leitor conhece na edição

�

de hoje um P9uCO mais da rotina desta lagunense. Filha
� de dona Carmelita e de "seo" ManoelAlves, a focalizada
lembra com saudosismo a forma como tudo começou:
"Morei por algum tempo em Porto Alegre e assim que

.

regressei estava perdida sobre que rumo seguir na vida
profissional. Comecei confeccionando panos de prato.
Quando deu início aos festejos de Navegantes, coinentei
com meu pai sobre a chance de vender algo na porta da

igreja e ele se propôs a comprar um liquinho e me auxiliar
na estrutura. Aceitei a proposta e assim começava a se

desenhar o meu futuro". Mais conhecida por "Ni", a

mãe de Arnaldo e Cristina tem hoje a companhia da
filha no trailer que leva seu nome: "É muito bom poder
compartilhar a rotina do dia a dia com alguém tão
próximo. Aquele mecanismo da casa para o serviço e

do serviço para casa se toma mais divertido." Quando
questionada sobre a época a qual os clientes mais -----------------------,
consomem da iguaria, Albani faz sua avaliação: "Após

.

tantos anos no mercado, vejo que as festas religiosas e

o Carnaval são as. oportunidades mais rentáveis",
esclarece a ambulante que chega a vender 50 pães nos
dias de menos movimento. Nas horas de folga, a

profissional gosta de se dedicar a seus passatempos
prediletos: "Sou uma pessoamuito tranqüila. Prefiro ficar
em casa, seja lendo ou me dedicando a fazer minhas
orações. Me considero uma pessoa muito grata a Deus
e nada mais justo que agradecer sempre que possível".
EAlbani revela que foi estamesma fé quemuito a auxiliou

:, em ummomento difícil: "Há alguns anos atrás descobri
um câncer de mama.Apesar do choque inicial, entreguei
este momento aos meus santos de devoção e fui

agraciada. Hoje estou curada". E é no contato com o

público que a ambulante comemora a vida e a satisfação
em fazer o que gosta: "Costumo dizer quemeu cachorro
quente tem o amor como molho principal. Este é o meu
diferencial. Amo lidar com o público e enquanto a saúde; darmais oportunidade de emprego ao
permitir é em meio a ele que estarei, vagando commeu

pOVOtrailer por toda a cidade em busca demovimento".· Por Letícia Carneiro

arece que foi ontem•••
• • • •• • • • • •

Albani por Albani ... uma pessoa
batalhadora e que vive para o serviço
Sábado, 20h 30 min, é hora de ...

trabalhar
Faz parte da minha trilha sonora ...

Roberto Carlos

Amo, mas não faço ... viajar
Minha heroína é ... minha filha
Minhá última compra foi ... roupa
Se fosse prefeito da cidade, eu ...

investiria mais na pavimentação das
ruas e buscaria mais industrias para

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930

oltas•••.........

- -

» Confirmada para 28 de julho, um sábado, a vinda de'Adílío, ainda
hoje ídolo dos torcedores do Flamengo e que integrou a grande equipe
que conquistou o mundial, no Japão, ao lado de Zico, Andrade, do
imbitubense Lico e de outras tantas feras. Na foto com Amauri

Luchina, jogará no clássico da Copa do Torcedor Lagunense, que
reuniráFlamengo e Vasco e assim abrilhantando a festa do 110 ano de

fundação da dita copa. O jogo será às 15h no Clube de Campo, com
preliminar do Galo Velho, times azul e branco. Após os jogos será

. servido um jantar em homenagem aAdílio. Os convites, em número'
limitado;já estão à venda.
» O Sindicato dos Bancários de Laguna e região informando s�bre os
novos convênios firmados, beneficiando seus associados com

descontos: Drogaria e FarmáciaCamargo, FarmáciaCristo Redentor,
Uega.Comercial Silvio Castro, KILOJÃO, InstaladoraRádio Elétrica,
Farmácia Laura (antiga Flávia), KoisabessaBoutique, Boutique Sônia,
Paraíso Presentes e Posto Miramar.

-

» A Escola de Educação Básica Professora Tomásia M<:jldoi}ça'
Fernandes, de Sertão da Estivaa, com 178 alunos, promoveu no fim
de semana a sua tradicional festa junina. -:
» O PR de Pescaria Brava, amanhã (16) ao meio dia promoverá um

encontro no Salão Paroquial de Barreiros, para o pré-lançamento da
candidatura de Cleosmar Fernandes, a prefeitura do novomunicípio ..

Moda Feminina

Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso - Laguna

Fone:_(48) 3647.0224

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



- () QCE FAZER -----------====

(��)amm�(OO}) ll7lfi1.

ammlR!flRdlrellitamitm.A'!gDm BB�m)-moo�
omItkm:lio amm oss SlIJmii;l.ms die �, iBlllUIlliii ]J(ij), fBIRta dR:
ttd�.lRmre�. arti}"ifI.n;miroE>�,amms!lmw
JnR.mn«ÃlC))-tNfúàim:laroWWD aIllÜItiiIn>�,(�rilttildhl
am'mrlfiii ((OOj) omm ro�iJail ' IDl.!wãtt'Bdht)), lDli lImát, ©Jw 1.W
\l6nttD�.A'iIí siíiD�iHes $mff{C]I.tlbWlírmài:Íimttl))��
nmmri�.lRmre:� 'llim.

'

-

' I

Restaurante Laguna Tourist LAG(jNA
• ótimas opções à la carte �stH'

,

'.,

,

, orei
• conforto

' V,ver bem é estar a '

(11,.I>Y41', , .'

qUI"
•• estacionamento ..
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omapa em anexo

apresenta a'Po/igonal'que
define os limites do Centro
Histórico d�Laguna

'

protegidopôr-leifederal; O
marco inicial da área tem
seu 'inicio no antigo arroz
ZUma;junto a Paixão. ,

Partinüo desteponto e

seguindo as éume!!Íras das
elevações qJjgprotegemã
cidade (Morros 4á Gloria,
do Inhame e d() Moinho;" a
linha encontra a Rua
Jacinto Tasso,próxima ao
Campo de Fora, avançando
atécérca de duzentosmetros

Lagoa a dentro; Sobre a
linh,a d'água eparalelo ao

aterro Lagunar, à
Poligonal se encontra com,
oMarco Zero naPaixão.

Mesmofora dapoligonal, a
vizinhança imediq(a da
área tombada,porf(Jrf;a de
Lei, também sofre rfsirição

'

de uso.
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